
我们有了更深的归属感
旁听两会进城务工人员代表：张春生

感谢党委政府给我们进城务工人员参与
两会的机会，进一步使我们对郑州这座城市有
了更深的归属感，同时也说明了党委政府更加
自信和开明，启发民智，巧用民智，让城市建设
的参与者都能来建言献策、推波助澜，在这几
天的会议中，我将认真地学习和感悟，切实履
行两会“代表”的职责。

要做社会责任的担当者
旁听两会进城务工人员代表：陈传军

今天的两会，我听取了市长所作的政府工
作报告，参加了区域小组讨论，并且和市领导
面对面地交流。这说明党委政府赋予了我们
进城务工人员参政议政的权利，也真正把我们
进城务工人员当成了自己人。作为进城务工
人员的代表，我希望以实际行动成为社会责任
的担当者。
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都市区鼓舞人心
短信建言更热烈
发短信到10657330010111
手机上的“两会”正热闹
给两会出谋划策，还有话费奖励

随着“两会”的深入，尤其是昨天一系
列事关民生发展的大计方针发布以后，发
建言到10657330010111参与讨论的市民越
来越多，很多市民还发了不止一条，大家在
表达对“两会”召开的欣喜之情的同时，也
提出了更多对郑州都市区建设的好建议。

这里我们向大家保证，每一条合理化
的建议都会转给“两会”的相关部门，让“两
会”的参会人员看到。

建言选登
135****1655：郑州都市区建设要在城

市规划水平上有大提升、大魄力、大发展，
不能仅仅看到眼前，要着眼于今后20年甚
至更长时间，避免拆了建、建了拆的浪费型
建设。加强城市管理水平，借助成功创建
全国文明城市的契机，巩固创建成果，提升
郑州城市品位。

137****1869：我是全民医保居民，今
年去医院看病，许多药费不能报，能报的只
报 40%，还没有便宜药，算下来要花太多
钱，希望为低收入群体考虑一下，谢谢！

158****0313：针对献血问题，不是没
人献，而是不愿献，问题在于献过后当需要
用血时繁琐程序和费用报销麻烦，建议政
府制定文件，改善献血人的后顾之忧，我想
每个公民会非常乐意做这件事情的。

135****3184：目前，自制拉货的板车改
成电动，并且上路营运，东三马路、城南路、南
顺城街及附近尤为严重，存在极大的交通隐
患，有关部门应早作治理防患于未然。

137****6054：建议加强公交专用道建
设，配备和完善道路交叉口“信号优先”系
统，提高公交车运营速度，提高运营效率，
是落实公交优先、畅通郑州的重要举措。

欢迎发短信到10657330010111，活
动设“金玉良言奖”共计277名，其中金言
奖1名，奖励中奖手机号500元手机话费；
玉言奖88名，奖励中奖手机号100元手机
话费；良言奖188名，奖励中奖手机号50
元手机话费。

除了发送短信的形式，“两会”期间你
还可采用拨打**0371#下载无线城市手机
客户端，或注册并登录www.wxzz.gov.cn，
或登录wap.wxzz.gov.cn三种方式，登录
郑州移动无线城市平台“两会”专栏关注
“两会”热点参与讨论。活动设置专栏参与
奖285名，其中一等奖1名，奖品为1000
元话费；二等奖8名，奖品为500元话费；
三等奖88名，奖品为200元移动充值卡；
参与奖188名，奖品为50元话费。

记者 祁京

关注“两会”，网友热情持续高涨
有一大早就起来奋战的 有深夜还在挑灯猛“织”的
发博最敬业 话题有意思 建议最多……

“微博两会之最”你也推荐推荐吧

♥♥♥发博起得最早
从《大城梦想》网页上的数据看，当属“飞驰

动车”网友。早上8点27分，这位亲就风风火火
提出自己的建议：郑州火车站地区的交通、卫
生、治安、出租车问题，期待更大改观。

而本报官方微博建言两会最早的，当属
“梦忆心”网友。

2月2日08：30“梦忆心”：期待公交车不
再那么拥挤，期待有些地方能够环保一些，期
待有些人不要随意扔垃圾，期待人们能够团
结友爱……这就是宜居城市。
♥♥♥深夜还在战斗

昨日发博超敬业，深夜还在线的，根据

《大城梦想》网页数据，当属“邓红超微语”网
友，昨日凌晨0点33分，他还在微博上战斗。

1 月 31 日深夜不眠，还在微博关注两会
的有“环保精选”网友，23 点 59 分，他在本报
《大城梦想》专题上发了一条微博。

（亲们，微博关注两会是好事，但不要总
熬夜哦。）
♥♥♥建言最多

网友“若即若离_豫”，通过本报和郑州人
大的官方微博和本报《大城梦想》网页，3天来
接连提出47条建议。

网友“a梦没多啦”则通过上述方式提出
10条建议。

♥♥♥话题有意思
@的哥车神：庞大的出租车队伍，应该有

参政议政的出租车司机朋友。
@曾经 bb：（1）规划一批体育公园，设置

步道或者自行车道，满足市民健身娱乐需求；
（2）每所中小学学生掌握 1~2项体育技能，增
加学生体质。

@倪倪倪小瑶：办事大厅能否统一朝九晚
五上班呢？周六或周日能否也上班？

@若即若离_豫：政府能否拿出一部分钱作
为业主委员会成立的启动资金。按照小区
大小、人数研究配套费用标准，先期提供
启动业委会筹备、组建前期所需必要资金。

我们总结了几个“微博两会之最”，也欢迎大家推荐你心中的“微博两会之最”
如：谁顶帖最敬业？谁的主意最有趣？谁的两会建言最多等

跟大家一起聊聊
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进城务工人员代表首次旁听两会

“我们对郑州这座城市有了更深的归属感”

继去年网友旁听郑州市两会之后，今年郑
州在邀请网友代表旁听的基础上，又邀请了两
位进城务工人员代表进入两会会场旁听（上图）。

“走进两会的会场，与各界代表委员交流，
听政府工作报告，感觉自己正在融入郑州。”务
工人员代表张春生说，“参加两会使我们对郑
州这座城市有了更深的归属感。”

网友代表也表示，他们提前就开始在网络
上搜集网友意见和建议，然后整理带着问题来
参加两会，同时他们也会将在两会上的所见所
闻所思所想，通过网络传达给更多的网友，希
望能够成为网友参与两会的一座畅通桥梁。
记者 辛晓青 通讯员 孟旭/文 记者 马健/图

敞开城市包容性发展的胸怀
旁听两会网民代表：齐伟源

促进社会和谐体系的建立、畅通城市各阶
层的民意，迫切需要城市包容性发展，以开放、
包容、博大的胸怀，接纳城市发展新的血液和力
量。在此次郑州两会上，让进城务工人员履行
参政议政的权利，使他们有城市发展的归属感，
这既是“博大、开放、创新、和谐”城市精神的必
然召唤，也是郑州城市包容性发展的具体践行。

善于倾听，开放源于自信
旁听两会网民代表：孟繁聪

邀请网民参与两会，不仅展示出党委政府
对于民智、民力的进一步重视，更展示出了政府
的自信，相信在过去一年交出的答卷是令人民
群众满意的，是值得拿出来给社会各界晒晒
的。宁静以致远，自信而开放。善于倾听的政
府，才能更好地为民服务；日益自信的政府，方
能更加开放。

传递网友的声音，积极建言献策
旁听两会网民代表：李新月

自去年起，4位网友旁听两会，今年，又增添
了两名外来务工人员代表，这些代表参与两会，
更加体现了郑州市民主政治的进步与发展。

我将认真汇集网友的意见和建议，积极传
递网友的声音，踊跃建言献策；同时，我也一定
不辜负网友们的期望，认真研究政府工作报
告，准确地把两会精神传达给网友们，使网友
们共同关注这些重点，群策群力，发挥聪明才
智，支持郑州把好事办好。

从一张地图看郑州的变化
旁听两会网民代表：张聚成

作为一名土生土长的郑州人，我深深地感
受到了快速发展所带来的变化。举个例子，现
在的郑州，一年出版几种新版地图也赶不上飞
速发展所带来的区域变迁。2011年7月出版的
新版郑州交通旅游地图，根本找不到像秦岭路
的万达广场、高新区的格力产业园、经开区的郑
煤机高端产业园、郑州新郑综合保税区、中铁盾
构机制造公司以及一些中小学和打通后的断头
路，现在来看，显然这张“新版”地图已经过时。


